

## VISITA DE CAMPO - MONITOREO ESTRATÉGICO ACTA CME VC-01-2018

En la ciudad de San José, viernes 16 de febrero de 2018, a las 21 horas, se visita el Club Nocturno - Bar el Teatro, en coordinación con la Oficial de Prevención del RP.

### REPRESENTANTES PRESENTES

José Pablo Montoya Calvo, Coordinador CME, Ministerio de Salud  
María José Longhi, Oficial de Prevención, Proyecto VIH Costa Rica – Hivos

### OBSERVACIONES DE LA VISITA DE CAMPO

En el marco del tema estratégico #13 sobre el “Funcionamiento de los subreceptores”, se realiza la visita de campo de la actividad del Subreceptor Esperanza Viva, en el Club Nocturno – Bar El Teatro, pues las actividades de prevención y realización de la prueba de VIH se implementan con regularidad, a partir de la contratación del Laboratorio Los Colegios desde el 1 de febrero.

El SR acondiciona el lugar de manera tal que puedan contar con espacios exclusivos, es decir, dos lugares para que las personas reciban la pre y post consejería, así como también el espacio para que el laboratorio tome las muestras y realice las pruebas. La actividad se realiza con un equipo de nueve personas, divididas de la siguiente manera:

- Una persona que coordina la actividad. Además, asume otras tareas en caso de ser necesario, como por ejemplo ante la alta afluencia de personas, o bien, en caso de sustituir a un compañero del equipo de forma provisional.
- Dos personas que reciben a quienes pagan la entrada e ingresan al lugar, les abordan en la entrada principal, ofrecen la realización de la prueba de VIH, y en dado caso, realizan el registro del CUI.
- Una persona que recibe a quienes acceden realizarse la prueba de VIH, les explica los espacios habilitados (preconsejería, toma de muestra y post consejería), resguarda los resultados entregados por el personal del laboratorio y dirige a las personas con los encargados de hacer la pre y post consejería, así como también con el personal del laboratorio. También asume otras tareas en caso de ser necesario, como por ejemplo ante la alta afluencia de personas, o bien, en caso de sustituir a un compañero del equipo de forma provisional.
- Dos personas que brindan en un espacio privado la pre y post consejería de la prueba de VIH. Durante toda la actividad se contó con el apoyo de la trabajadora social del proyecto.
- Tres personas del laboratorio encargadas de levantar la información, tomar las muestras y hacer la prueba de VIH.

Con respecto al personal del laboratorio se hacen las siguientes observaciones:

- Las boletas eran completadas por el personal del laboratorio exclusivo para esto.
- Personal exclusivo para la toma la muestra.
- Se constata que la fecha de vencimiento de los tubos indicaba que se encontraban vigentes.

- Las muestras eran almacenadas en las hieleras del laboratorio y colocadas en las raquetas correspondientes.
- A pesar de la alta demanda de pruebas, el laboratorio trabajó de forma ordenada, en un espacio limpio y con su equipo correspondiente.
- Según lo conversado con personal y posteriormente con el propietario del Laboratorio (Giovanni Méndez), indican que los tubos utilizados, el reactivo son de calidad. Menciona que el manejo de la muestra es adecuado, se asegura la cadena de frío y también cuentan con mucha apertura por parte del personal del Hospital San Juan de Dios. El Sr. Méndez se presenta a la actividad para supervisar y acompañar al personal alrededor de las 11:30pm, pues durante la tarde y noche se encontraba en la actividad programada por La Sala en el cantón de Puntarenas.

Todo el equipo de trabajo muestra un trato respetuoso y amable con los usuarios, en el cual les brindaban la confianza necesaria. Se realizaron alrededor de 45 pruebas de VIH y tres pruebas reactivas. La actividad finaliza a las 00 horas el Club Nocturno - Bar el Teatro, por lo que se cierra con la visita de campo.

---

José Pablo Montoya Calvo  
Ministerio de Salud  
CME

---

María José Longhi Garita  
Oficial de Prevención  
HIVOS